

Un peuple avec un seul cœur  
par le Rabbin Mikael Journo

L'histoire de Joseph prend forme, marquée par l'amertume jalouse de ses frères envers lui.

Animé par des aspirations à la royauté et des rêves de grandeur, Joseph se lance sur le chemin de la réconciliation, guidé par son père Jacob, qui discerne la prophétie derrière ses songes.

À la demande de son père, qui lui demande avec amour: "Va, je t'en prie, assure-toi de la paix de tes frères et du troupeau", Joseph s'engage dans ce périple.

Porteur d'une mission délicate mais fondamentale, celle de rechercher une fraternité plus profonde, il proclame avec sincérité : "את אחי אנכי מבקש" - "Je suis en quête de fraternité", conscient que malgré les divergences, ils forment une famille indissoluble.

À l'image des doigts d'une main, différents mais unis, la fraternité transcende les discordes.

Le peuple juif, marqué par les terribles massacres du 7 octobre en Israël et la prise d'otages, trouve une unité inébranlable.

Dans cette quête collective, la fraternité émerge comme une force indestructible, tissant un lien indissoluble entre les membres d'une même famille, d'un même peuple.

Joseph, détesté pour ses ambitions, se dirige vers ses frères, porteur de la mission délicate d'assurer la paix.

S'affranchissant de sa zone de confort, Joseph déclare avec conviction et modestie : "Je suis en quête de fraternité." Il comprend la complexité des relations familiales, soulignant toutefois l'unité essentielle qui les lie.

Après les événements tragiques du 7 octobre et les nombreuses vies prises en otage, le peuple juif se trouve uni comme jamais.

La fraternité, par-delà les divergences politiques et les points de vue, émerge comme le ciment indestructible maintenant l'unité.

Les liens familiaux, malgré les épreuves, demeurent intacts, renforçant la conviction que la quête de fraternité transcende les moments sombres.

Ainsi, l'histoire de Joseph résonne comme une métaphore intemporelle de la recherche incessante de la fraternité au sein des familles, des communautés et de notre peuple.

Elle souligne que même dans l'ombre de la discorde, la lumière de la fraternité peut guider les pas vers la réconciliation et l'unité.